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Abstract (en)
The cooling plate (1) for pit furnaces provided with a refractory lining consists of copper or a low-alloy copper alloy, has cooling channels located in
the interior of the plate and is produced from a forged or rolled billet. The cooling channels are vertically running blind bores (3). The cooling plate is
provided with a cooling segment (4) which has vertical blind bores (5), and is detachably fixed to the cooling plate. The vertical blind bores (5) are at
the end connected to horizontal blind bores (6), and lead into horizontal pipe segments (2).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Kühlplatte (1) für einen Hochofen aus einem geschmiedeten oder gewalzten Rohling, der aus Kupfer oder einer
niedriglegierten Kupferlegierung erzeugt wurde. In die Kühlplatte (1) mit den vertikal angeordneten Sackbohrungen (3) wird im oberen bzw.
im unteren Teil der Kühlplatte (1) ein lösbares Kühlelement (4) mit eigenen vertikalen und horizontalen Sackbohrungen (5, 6) angeordnet. Die
Kühlmittelzu- bzw. abfuhr für die Sackbohrungen (5, 6) des Kühlelementes (4) erfolgt über eigene Rohransätze (2), die für die Sackbohrungen (3)
über die Rohransätze (2), beide Kühlkreisläufe sind über die Rohransätze (2) durch die Wand des Hochofenpanzers (10) mit dem Kühlkreislauf des
Hochofens verbunden. <IMAGE>
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